

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.



PRECIOS DE SUSCRICION.
 Con figurin, dentro y fuera
 de la capital, trimestre: 24 rs.
 Sin figurin, id. id. 21
 Ultramar y extranjero... 42
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 S. Manuel y compañeros mrs.

Sale el sol a las 4 y 56 m. y se pone a las 6 y 15 m. de la t.
 Tiene el día 14 h. y 49 m. y la noche 9 h. y 11 m.
 Sale la luna a la 5 y 41 m. de la m. y se pone a las 11 y 11 m.

JUBILEO.—En la iglesia de S. Antolin.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Línea de anuncios... 12 mrs.
 Idem de comunicados... 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratos a precios de tarifa.

MAPA DE MARRUECOS.

Existiendo muchos de estos en nuestro poder, pertenecientes a los que eran suscritores en abril, esperamos de los que no lo han recogido aun, se sirvan hacerlo a la brevedad posible, presentando al efecto el recibo de su suscripcion actual, y los que no le tienen por no haber satisfecho aun el trimestre, sirviendose hacerlo a la vez.

FIGURIN DEL MES ACTUAL.

En el correspondiente lugar del núm. 710, verán nuestros lectores la descripcion del que este mes hemos recibido. Como no todas las señoras abonadas han avisado si querian suscripcion de figurin ó sin él, se ha suspendido su reparto, pero pueden recogerlo todos los que lo quieran.

Varios señores gobernadores se ocupan en el dia de mejorar la desatendida clase de secretarios de ayuntamiento, cifrando la reforma en arreglar los sueldos de los mismos por una escala sujeta a la base de poblacion. Aunque esto no es todo lo que esta clase puede desear en razon a que con el mismo derecho que un gobernador lo establece creido de que así importa hacerlo, otro de distinto parecer lo altera, y por lo tanto no es estable, como todo es una prueba irrevocable de la necesidad que es el introducir estas mejoras como recompensa de los muchos trabajos que sobre los secre-

larios gravitan, y como estímulo a la vez para que se interesen aun mas por el cumplimiento de sus deberes.

Hé aquí la escala adoptada en Almería:

	Vecinos.	Rs. vn.
En los paebls hasta	100....	3000
De 100 á	200....	3500
De 200 á	300....	4000
De 300 á	500....	4400
De 500 á	700....	4800
De 700 á	1000....	5100
De 1000 á	1300....	5400
De 1300 á	1700....	5600
De 1700 á	2100....	5900
De 2100 á	2500....	6000
Desde 2500 en adelante	minimum	6000
	maximum	8000

ROMANCERO DE LA GUERRA DE AFRICA.

Este es el título de un precioso libro publicado por orden y á espensas de SS. MM., y escrito por nuestros mas distinguidos poetas, entre otros los señores *Marqués de Molins, Duque de Rivas, Hartzembusch, Campoamor, Cereno, Breton de los Herberos,* etc. etc. Inútil es, despues de citados

éstos nombres, que nosotros nos detengamos á prodigar al *Romancero* los elogios que se merece, y que le han prodigado ya todos los periódicos de la corte y cuantas personas han tenido ocasion de leerle.

En él estan cantadas con entonacion robusta, y en sabrosos versos, las hazañas, las glorias y las penalidades de nuestro valiente ejército de Africa, que tan alta ha sabido colocar la bandera de Castilla para admiracion de las demas naciones y escarmiento de los salvajes marroquíes.

El romance, que nos ha transmitido hasta el dia todos los grandes triunfos de nuestra patria historia, y que ha sido siempre el metro mas grato al pueblo español, se encargará esta vez de recordar á las gentes venideras los altos y levantados hechos de nuestros soldados en Africa.

Recomendamos á nuestros suscritores este precioso librito, cuyo producto se destina íntegro al socorro de los heridos é inutilizados en la campaña.

Un colega de Córdoba dice:

«Desde antes de ayer ha bajado el paño cuarto en libra; y luego dirán que nosotros no marchamos en regla.»

FOLLETTIN.

PALERMO.

En estos momentos en que la capital de Sicilia está siendo teatro de sangrientos combates entre las tropas napolitanas y los garibaldinos y sicilianos que aclaman á Víctor Manuel, creemos curiosas las siguientes noticias que dá de aquella ciudad un periódico extranjero.

La poblacion de Palermo se calcula en 180,000 habitantes: la ciudad está situada en la costa septentrional de la isla al pié de las montañas; tiene cerca de una legua de recinto, y está defendida por un fuerte y varias baterías á flor de agua, siendo las principales la de Argnella al lado de Monte Pellegrino y la de San Erasmo al lado de la Bagheria, sobre el camino de Termini. Palermo fué fundada por los Fenicios; fue comprendida mas tarde en las posesiones cartaginesas de Sicilia, y en el año 254 antes de J. C. cayó en poder de los romanos, que fundaron allí una colonia.

El cónsul Cecilio Metelo ganó bajo los muros de Palermo una gran victoria á los Cartagineses; fué tomada por Belisario á los godos en el año 534 de la Era Cristiana; la conquistaron en 831, y los normandos en 1072.

En esta ciudad tuvo lugar en 1282 la famosa conspiracion conocida bajo el nombre de Vísperas si-

cilianas, que separó aquel Reino del de Nápoles, y arrojó á la casa de Anjou del trono de Sicilia, dando la corona á la casa de Aragon. En 1676 el duque de Vivonne incendió una flota holandesa en el puerto de Palermo. Esta ciudad sirvió de residencia á Fernando IV de 1806 á 1815. Entre las numerosas revoluciones que allí estallaron son las mas célebres, la de 1820 y la de 1848, en la cual conquistó momentáneamente su independencia.

La ciudad tiene diferentes puertas que se cierran por la noche. Las dos mas importantes son: primera, la pueria «Felice» que da la entrada por la puerta del mar, y representa un arco de triunfo; y segunda, la «Punta Nuova» contigua al palacio real y que es de una hermosa arquitectura. Palermo contiene veinte iglesias principales, sesenta y siete conventos de todas clases, cinco grandes hospitales, un hospicio para expositos cinco cuarteles, dos montes de piedad dos teatros, una universidad, ocho colegios, un seminario, un observatorio situado en el palacio del rey, y tres bibliotecas públicas.

Dos espaciosas calles, que cruzan transversalmente por en medio de la ciudad, la dividen en cuatro partes iguales; y cada ángulo formado por dichas calles está adornado con una fuente, una estatua y un palacio. Las cuatro estatuas son de Carlos V, Felipe II, Felipe III y Felipe IV. La calle principal se llama del «Cassarò» (voz derivada de la palabra árabe «al-cassar» que significa palacio) y comúnmente tambien calle de Toledo, y su longitud es de 490 metros y su an-

chura de 20. La otra calle se llama Macquedá ó «Stada Nuova», y es á poca diferencia de las mismas dimensiones que la anterior. La calle de Toledo es la predilecta de los pasantes, y sus casas están adornadas de balcones salientes, algunos con celosías, porque pertenecen á conventos de religiosas. El puerto de Palermo es pequeño, pero está protegido por un muelle que tiene dos baterías en medio de los cuales se levanta una torre con una farola. Por el lado de tierra, al extremo del muelle, hay tambien otro fuerte. Hacia el sudoeste está el puerto lleno de rocas á flor de agua. Para fondear en la rada es preciso pasar frente por frente de la ciudad y de la cabeza del muelle, con un fondo de 18 á 19 brazas.

Palermo se gloria de ser la patria de Santa Agueda, notable por su virtud y fin trágico.

Es notable entre los principales monumentos el palacio real, habitado por los vireyes. Es un viejo castillo situado sobre una grande plaza cerca de la «Punta-Nueva». En los ángulos que dominan la plaza hay aun dos bastiones que en otro tiempo estaban guardados de cañones. Lo mas notable de este palacio es una capilla de tres naves levantada por el rey Rogerio en 1129, y cuya arquitectura es mitad gótica y mitad griega. Encima de esta capilla se encuentra otra, de la cual se dice que sirvió de asilo á los sicilianos en los tiempos de persecucion. En el extremo mas elevado del castillo está un observatorio astronómico, fundado en 1791 por el abate Piazzzi, que desde él descubrió en 1801 el planeta Ceres. (Se concluirá.)

PARTE OFICIAL.

Extracto de la Gaceta del 13 de junio.

Por el ministerio de la Gobernacion se llama á nuevas elecciones en el distrito de San Pedro, provincia de Barcelona.

Por otro del mismo ministerio se nombra inspector del cuerpo de telégrafos á don Antonio Lopez Ochoa y Venegas.

Por real orden del mismo ministerio se confirma la negativa de autorizacion para procesar á don Isidro Jimenez, ingeniero de montes.

Por real orden del mismo ministerio se confirma la negativa del gobernador para procesar al comisario de vijilancia de Avila.

Por la direccion de estancadas se anuncia para el dia 28 de julio la subasta de las maderas que se originen en la fábrica de tabacos.

Por la direccion de Obras públicas se señala el dia 13 de julio para la subasta del trozo tercero de la carretera de Palencia á Castro-Gonzalo, presupuestadas en 969,142 reales.

Por la misma direccion se señala el dia 13 de julio para la subasta del segundo trozo de la carretera de Palencia á Castro-Gonzalo presupuestada en 869,433 reales 46 cénts.

Por la direccion de hidrografia se anuncia la provision de una plaza de aspirante á delineador.

CRONICA PARLAMENTARIA.

SENADO

Sesion del dia 11 de junio de 1860.

Se abrió la sesion á las dos y diez minutos, bajo la presidencia del Sr. marqués del Duero.

Concluido el despacho ordinario se leyó el acta del dia anterior y fué aprobada.

Se leyeron los dictámenes de la comision de exámen de calidades relativas á los Sres. D. Domingo Mascarós y D. Manuel Crespo y Cebrian, y fueron aprobados.

Se leyó el dictámen de la comision para el ferrocarril de Manzanares á Andújar y Sevilla.

Continuando en la órden del dia se leyó por segunda vez la proposicion declarando que el Sr. Presidente habia sido fiel intérprete de los sentimientos de la Cámara no tomando en consideracion ni dando curso á la comunicacion suscrita por D. Juan de Borbon.

Habló en apoyo de la proposicion y su conveniencia, el señor marqués de Miraflores, y habló como habla siempre S. S., largamente y con proligidad.

Contradijo el Sr. Infante que la votacion fuese nominal, pero se decidió que lo fuese ocupando la presidencia el señor duque de Veraguas, aprobándose por unanimidad.

Sobre si habia de pasar á las secciones para nombramiento de comision tuvieron algun altercado los señores Huelves, Alcalá Galiano y la mesa, decidiéndose que pasara á las secciones para nombramiento de comision.

Se levantó la sesion, eran las tres y cuarto.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

Sesion del dia 14 de junio.

La sesion de ayer tuvo mas variedad en sus pormenores que la que podemos acertar á reseñar.

Concluido el despacho ordinario y aprobada el acta del dia anterior, continuó la discusion del proyecto de contestacion al discurso de la Corona, usando de la palabra para contestar al Sr. Sagasta el Sr. Coello, uno de los que componen la comision y nuestro embajador en Turin, durante los grandes acontecimientos de Italia en este y en el año pasado.

Creyó S. S. que en tal concepto estaba obligado á decirnos sus impresiones diplomáticas, y su discurso se resintió de esta falsa idea hasta parecer manía la persistencia con que á todo propósito nos hablaba de Turin, Roma, Nápoles, Mazini, el sufragio universal y otras cosas mas valadías que se conoce han impresionado al asombrado embajador.

Si el Sr. Coello se propuso sacar partido de la cuestion para lucir sus dotes oratorias, debemos confesar que lo consiguió en parte. Su levantadísima voz, su frase difícil á fuerza de ser entonada, su energía, sus

maneras pretenciosas ocuparon grandemente la atencion del Congreso y de las tribunas.

Concluido el discurso de S. S., rectificó el Sr. Sagasta, y llegó por fin el turno al Sr. Gonzalez Bravo.

No sabemos toda la intencion con que ha hablado su señoría, ni aun cuando la supiéramos la diríamos. Lo que sí podemos asegurar es que el resumen que hizo de la discusion que habia tenido lugar y del asunto que se debatía fué atinado, fué feliz. Los cargos dirigidos al gobierno con motivo de las negociaciones de la guerra de Africa y otros incidentes de la discusion, revestidos con gran fuerza de lógica, no pudiendo negarse que su señoría ha dicho cosas de gran peso.

Concluidas las horas de reglamento, se levantó la sesion continuando el orador en el uso de la palabra para mañana.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

NAPOLES 13 de junio de 1860.—La marina real ha capturado dos vapores que llevaban tropas, armas y municiones á los insurgentes.

La tranquilidad material no se ha turbado aquí. El gobierno ha mandado armar todos los buques de transporte para emplearlos esclusivamente en el servicio de cruceros.

TURIN 13.—El mariscal Vaillant salió de Milan acompañado por el ayuntamiento. La guardia nacional cubria la carrera. En Magenta, Novara y varios otros puntos le han hecho un recibimiento verdaderamente regio.

Regresan á Palermo los marqueses de Torreana y de Rocaforte y el conde Manzoni, emigrados sicilianos.

VIENA 13.—La Gaceta oficial publica un decreto relativo al reino veneto, concediendo voto deliberativo en vez de consultivo á la congregacion central lombardo-veneta, excepto á lo concerniente á los derechos del Estado, la aprobacion de los presupuestos anuales provisionales y las cuentas definitivas del fondo provincial.

Se espera la próxima publicacion del informe sobre la situacion de la deuda del Estado.

LONDRES 10.—Lord Palmerston ha declarado en las Cámaras que Austria se ha negado á intervenir en favor del rey de Nápoles, y añadió que tenia razones para creer que el gobierno francés habia hecho lo mismo. Despues dijo que el gobierno napolitano habia enviado un agente diplomático á Paris y Londres. El gobierno ingles, continuó, manifestará á dicho enviado todo el horror que le han inspirado las atrocidades y el bombardeo de Palermo, aunque no confía en que esta manifestacion ejerza influencia en la conducta del gobierno napolitano, pues los oficiales que bombardearon serán premiados ó recibirán cartas del rey llenas de elogios.

Todos los diarios hablan del bill de reforma. Unos se ocupan de la resolucion del gobierno aplaudiéndola, y otros emplean un lenguaje violento.

El Times se mofa diciendo que el bill de reforma, el décimo ó décimo quinto de este nombre, ha exhalado el último suspiro en los brazos de lord John Russell.

PARIS 13.—Ha llegado el enviado napolitano. Despues de su entrevista con el emperador, marchará á Londres.

El Constitucional califica de tardías las concesiones políticas que ofrece el rey de Nápoles.

Aquí se dá gran importancia á la entrevista de Napoleón con el príncipe regente de Prusia, porque se cree no sea favorable á Inglaterra.

PARIS 14.—El Monitor publica hoy varios decretos reglamentando las aduanas y organizando la parte militar y administrativa de Saboya y Niza.

PALERMO (este despacho viene sin fecha).—Sigue el embarque de las tropas reales. Las barricadas continúan aun en la ciudad.

MARSELLA 14.—Malta 9.—Dícese que la escuadra inglesa saldrá hoy para la bahía de Besika.

LONDRES 14.—El Times dice que varios buques de guerra ingleses han sido enviados á Nápoles.

BERLIN 13.—El congreso de soberanos alemanes, reunido en Baden, tiene por objeto hacer desaparecer las cuestiones que dividen á Alemania en dos partidos.

VALENCIA 14.—Con el vapor Barcelona, que ha salido esta mañana de este puerto, con direccion al Estrecho, se han remitido 750 pares de pantalones de primera y segunda talla, destinados al batallon cazadores Cataluña, que se halla en el Serrallo.

TARRAGONA 14.—Ha llegado á este puerto el vapor Vifredo, procedente de Barcelona.

NOTICIAS GENERALES.

El Moniteur viene á confirmar lo que nosotros hemos dicho de que la evacuacion completa de Palermo

por las tropas napolitanas, se verificaria el dia 11. Una parte de estas á lo menos volverá á Nápoles, y las otras se concentrarán en Messina, Augusta y Siracusa.

Nada encontramos en dicho periódico de la ocupacion por los ingleses del puerto de Castellamare, pero los despachos de Turin desmienten esta noticia, y el gobierno piemontés niega á su vez la mision atribuida á La Farina.

Entre los proyectos relativos á la pacificacion de la península italiana, cuestion que tanto agita hoy á la prensa extranjera, encontramos uno en la Abeja del Norte que creemos es digno de llamar la atencion. Segun este periódico, el gabinete inglés propondrá á Francia que se declare la neutralidad en toda Italia.

El Austria, dice la Patrie, accederá fácilmente á una proposicion que le aseguraria la posesion tranquila de Venecia, porque únicamente tendria que defenderse contra el Piemonte aislado. Es muy dudoso, añade, se realice semejante medida, porque ademas de que el principio de no intervencion jamás ha sido aplicado de una manera tan estensa, es de creer que experimentaria obstáculos muy serios de parte de los mismos estados á que quisiera estenderse, sin hablar de los inconvenientes que otros gobiernos pudieran ver en él.

Segun correspondencia de Berlin del 8 del corriente se dice haber sabido por buen conducto que el gobierno francés hizo conocer á los de Berlin y Viena su opinion sobre la cuestion del Schleswig-Holstein. Por lo que atañe á las diferencias de la Dieta federal con el gabinete de Copenhague en lo que se refiere al Holstein, el gabinete de las Tullerías reconoce la competencia de las dos mandatarias, la Prusia y el Austria. Pero en cuanto al Schleswig, el gobierno francés vé en ello un negocio internacional que debe ser arreglado por las naciones signatarias del protocolo de Londres. Parece que hasta la fecha no se ha dado contestacion á Paris.

La salida del príncipe-regente para Baden-Baden se ha fijado para el 14 de junio.

Con fecha 7 dicen de Austria que el gobierno, en vista de las complicaciones de la Italia, habia resuelto aumentar el efectivo del segundo cuerpo de ejército que manda en el Véneto el general Degenfeld. Lo que sí parece cierto es la formacion de un cuerpo de caballería en el Tirol italiano, para donde salen todos los dias de Viena, por el camino de hierro, varios escuadrones.

Se desmiente la noticia dada por el Times, de que el Austria trataba de enviar á Nápoles un cuerpo de ejército de 15.000 hombres.

La Prusia y Austria se hallan acordes y miran bajo un mismo punto de vista la cuestion de Oriente. Los dos gabinetes harán todos los esfuerzos posibles por conservar libres las embocaduras del Danubio, por mas que aquella parezca menos interesada por ser mucho menos el comercio que hace por aquel punto. Desde 1856 es tal el comercio que hace el Austria, que bien se puede decir que sus manufacturas inundan los Principados y pueblos limítrofes al Danubio.

Se ha significado por el ministerio de la Guerra la conveniencia de disponer que las cruces de Carlos III y otras que se han concedido por la guerra de Africa se den absolutamente libres de todo gasto.

Ya se ha circulado la real orden nombrando diez y siete médicos de entrada y segundos ayudantes de sanidad con destino á varios cuerpos del arma.

Se han mandado distribuir los escalafones de infantería á los cuerpos provinciales, cazadores é infantería con cargo al fondo de entretenimiento, á razon de 10 reales uno, de oficiales, y 4 cada uno de los de sargentos.

Entre las reformas importantes que en la organizacion del ejército de la isla de Cuba propone el capitán general de aquella isla, segun nos manifiesta uno de nuestros corresponsales, figura la organizacion por batallones sueltos, á saber: diez y seis de línea y tres de cazadores, que han de ser mandados cada uno por un teniente coronel, un primer comandante y un segundo. Cada batallon deberá constar de ocho compañías correlativas, suprimiéndose las de preferencia.

Estamos completamente de acuerdo con una organizacion que mas de una vez hemos defendido.

Nuestro ejército que se ha hecho admirar en Africa por su valor, se hace admirar tambien por su religiosidad. Lo mismo en los hospitales de Tetuan y Ceuta, que en las guarniciones de ambas plazas y el Serrallo, se han celebrado últimamente solemnes funciones en acciones de gracias por la paz, y en sufragio de los que han fallecido durante la guerra. No ha sido menor la solemnidad con que se ha administrado el Santo Viático á todos los enfermos y heridos de los hospitales militares. Con este motivo, en Ceuta particularmente, se han tributado á su Divina Magestad magníficos obsequios que acreditan tanto la piedad de aquel vecindario,

como la del cuerpo militar y castrense. La ciudad se engalanó como nunca se la había visto, y durante las cinco horas en que permaneció el Santísimo Sacramento en manos del digno subdelegado castrense del ejército de Africa, señor Córdoba, una nube de flores arrojada de todos los balcones cubrió la carrera.

Un joven oficial turco, ayudante de campo del general otomano Omer-Bajá, ha ido á Roma á solicitar el honor de combatir en las filas del ejército pontificio. La calidad de musulmán del peticionario, no permitía que se accediese á sus deseos; pero la divina gracia ha venido á allanar todos los obstáculos que á aquellos se oponían, y el joven turco, seducido por la magnificencia de las ceremonias religiosas, por la santidad de los sacerdotes y la magestad del Soberano Pontífice, ha pedido hacerse católico. Se le ha puesto en la casa de catecúmenos, en donde se le instruye en la doctrina católica, antes de conferirle el sacramento del Bautismo.

(Correspondencia particular de El Día.)

ROMA 5 de junio de 1860.—El ministro de Hacienda acaba de publicar un decreto anunciando que á ruego de los representantes en el extranjero de la Santa Sede, se proroga el plazo para la suscripción al empréstito pontificio, hasta el 15 de julio próximo. Según mis noticias, que tengo motivos para creer auténticas, el producto de las suscripciones está muy lejos aun de llegar siquiera á 50 millones.

El Sacro Colegio decidió en una reunión que tuvo en el Vaticano el domingo último, suscribirse con 30,000 escudos, y como no poseía esta suma, se ha visto precisado á tomarla prestada para á su vez prestarla al Santo Padre. La congregación de la propaganda se suscribió también por otro tanto.

A pesar de esto y de que todas las comunidades de Roma hacen los mayores esfuerzos para reunir cantidades que entregar en el Tesoro, la Hacienda pontificia se encuentra en el mayor embarazo, el ejército le absorbe una suma que no está de ninguna manera en proporción con los medios de que puede disponer, y el dinero de San Pedro, á pesar de la adhesión y cariño de las potencias católicas hacia el Santo Padre, no ha hecho entrar hasta ahora en la caja del ministerio mas que 30,000 escudos que, como Vds. conocerán, es muy poco, comparado con las grandes necesidades que aquí se experimentan.

La situación actual del gobierno papal, lo digo con dolor, es deplorable, y su porvenir se muestra muy sombrío. Si la revolución que en estos momentos parece estar apoderada de la Italia, llega á hacer penetrar un ejército en el territorio pontificio, ¿qué resistencia pueden oponer los 15,000 soldados que manda el general Lamoriciere? El triunfo de la insurrección en el reino de Nápoles, sino era el golpe de gracia para este gobierno le causaría al menos mucho daño, y después de un acontecimiento semejante, creo poco menos que imposible conservar la tranquilidad en las provincias romanas.

Se comienza á sentir algun descontento y oírse quejas contra monseñor Merodes: se dice que pierde inútilmente el tiempo, que ha introducido una gran confusión en los asuntos de su ministerio, y que disgustados muchos oficiales piden su retiro ó presentan su dimisión. Estos rumores son exagerados, pero es preciso convenir que este ministro, si bien sumamente adicto á la persona del Santo Padre, carece de orden y de capacidad en la dirección de los negocios que le han sido encomendados.

El ministro interior, en cambio, acaba de adoptar una excelente medida, cual es la de nombrar cuatro inspectores que visiten todas las cancellerías de los tribunales, y digo que es excelente, porque no solo indica que se trata de cortar los abusos de esta administración sino que por de pronto pondrá remedio á muchos de los que se venían cometiendo.

Está definitivamente resuelto el nombramiento de un nuevo ministro de comercio y obras públicas para reemplazar á monseñor Amisi, que hace nueve meses está enfermo. El que le sustituye baron Constantino Baldini, de la provincia de Perusa y que actualmente desempeña el cargo de consejero de estado en la sección de Hacienda, es un hombre muy capaz y que hará indudablemente un buen ministro, si á sus conocimientos añade la energía que es aquí tan necesaria. Desde 1850 el señor Baldini, será el segundo ministro no eclesiástico, del ramo de obras públicas.

El domingo último tuvo lugar una gran procesion para trasladar un crucifijo muy notable que había en la iglesia de San Carlos, á la de San Pedro. En esta procesion se veía un gran número de prelados, algunos cardenales, y era seguida de una inmensa muchedumbre. Las calles, los balcones y hasta los tejados estaban llenos de espectadores, llamando mucho la atención un individuo que velado el rostro y con los pies desnudos, anduvo toda la carrera, subiendo á su conclusion á una elegante carretela.

Nos escriben de Marsella:

«Un buque de Nápoles, que acaba de llegar en este momento, habiendo salido de allí el día 5 por la tarde, trae la noticia de que en aquella ciudad presentaba la situación los mas negros colores, que la policía se mostraba insolente é irritante cual nunca, que basta que vea á unas cuantas personas reunidas y formando grupos en las calles y plazas para conducirlos á la cárcel, y que por fin toda la correspondencia es abierta antes de llegar á poder de aquellos á quienes va dirigida. A consecuencia de esto, el descontento es general; parece que se respira aire de revolucion. Si continúa la severidad y la tension es muy de temer que esta no tarde en estallar.»

Estos dias ha sido mas activo el movimiento de los transportes para reponer en Tetuan y en otros puntos los almacenes de provisiones del ejército de ocupacion y de los cuerpos que guarnecen á Ceuta y los reductos.

Se nos ha asegurado, dice un diario de Tarragona, que en una aldea rayana á esta provincia, una mujer de 24 años, esposa del albeitar de aquella poblacion, nació á luz en la semana anterior cinco varones, de los cuales viven cuatro, con la particularidad de ser tan parecidos, que su misma madre no los distingue, exceptuando uno de ellos que vino al mundo con cuatro dientes.

Continúan siendo poco frecuentes y sobre todo muy contradictorias las noticias de Sicilia, y á la hora en que entra nuestro número en prensa, la única novedad de que se hablaba, era la de haber sido apresado por una fragata napolitana un buque insurgente, á cuyo bordo iban cerca de mil hombres para ponerse á las órdenes de Garibaldi.

En la corte de las Dos Sicilias reinaban cada vez mayor confusion y únicamente se fundaban algunas esperanzas en Napoleón III.

El jefe superior de policía y otros funcionarios contra quienes existian prevenciones en los pueblos, iban á ser separados de sus destinos.

VENECIA.

Reina bastante agitacion en esta ciudad de resultados de las noticias de Palermo, tan favorables á la causa de la independencia italiana. En diferentes puntos de Venecia ha amanecido fijada el día 19 de mayo, la siguiente proclama:

«Hermanos:

No está lejána la señal de la redencion: tened fé. El Austria estudia los medios de destruirnos: que vuestra firmeza se prepare con una firmeza mas grande todavia para la resurreccion de la Italia.

Los desgraciados que gimen en las prisiones de Peveraradini son vuestros hijos, son vuestros hermanos; son tambien los nuestros, porque los que guiados por el bravo Garibaldi y animados por el amor de la patria, corren á libertar la Sicilia, ¿qué son sino vuestros hermanos y los nuestros? Si sufrís los ultrajes de la esclavitud, conservad el orgullo de los mártires. Dispersada en toda la tierra italiana la emigracion de Venecia á fuerza de sacrificios y valor, ha dado ya á nuestra historia su página mas gloriosa. En el día de la insurreccion sabrá darla otra. Ese día se acerca; reconcentrad en vuestro corazon el odio al enemigo, la fe en el porvenir de la Italia.

El rey magnánimo que venció en Palesrto y en San Martino, no ha cesado de sentir su corazon latiendo por vosotros. Su mano empuña siempre la espada: ¡esa espada la proteje vuestra causa!»

Una carta particular dice que los oficiales de Garibaldi y los de las tropas de Lanza se tratan recíprocamente en buena amistad y que se pueden considerar como ganadas en favor de la revolucion de tropas napolitanas.

La *Unidad italiana* ha publicado en Génova un suplemento en el cual se halla la siguiente carta dirigida por Garibaldi á Bertani.

Dice así:

«Querido Bertani: Os autorizo para que hagais, no solo un empréstito cualquiera para la Sicilia, sino á contratar de cualquier modo fondos, pues aquí tenemos medios inmensos para poder satisfacer á todo el mundo.

Vuestro siempre,

G. GARIBALDI.»

El *Dauro* de Granada hace una reseña interesante del consejo ante quien se presentó el brigadier Buceta, gobernador de la plaza de Melilla.

Oidos los descargos, parece ser que no es culpable de la sorpresa de que fueron víctimas las tropas que dejó guardando los puestos avanzados del campo contra los moros.

El consejo quedó deliberando hasta las doce de la no-

che, fallando al fin, imponiendo dos años de castillo al señor brigadier Buceta. Este fallo podrá ser modificado y hasta anulado por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en la sala de señores generales, al cual será remitido para su revision y aprobacion última. Entre tanto no hay ejecutoria en la verdadera significacion de la palabra, por mas que el señor Buceta empiece á cumplir su condena.

El defensor cumplió digna y severamente su encargo.

El señor Buceta salió el domingo para Málaga á cumplir la pena que el consejo tuvo á bien imponerle.

Desde el año 1849 hasta el de 1859, ambos inclusive, el gasto de empedrados en Madrid ha importado la cantidad de 18.847,407 rs. 79 céntimos.

Con motivo de la anexion de Saboya y Niza ha tenido lugar ayer en París un solemne *Te-Deum* en la iglesia de Nuestra Señora y el emperador pasó revista á la guardia nacional y el ejército.

Acerca de las expediciones que se organizan en los puertos del Piemonte con destino á Sicilia, dice un correspondal de Turin:

«Los alistamientos se hacen ya con tanta publicidad, que cerca de esta capital, en el sitio llamado la Madonna del Pilon, se reunieron el martes doscientos hombres, dirigiéndose despues á la costa. Ayer llegaron á Génova tres vapores franceses, el *Amsterdam*, el *Becchia* y el *Belleruce*, comprados por los agentes de Garibaldi, esperándose hoy otros, procedentes de Marsella, y que acabarán de conducir los expedicionarios á las islas de Sicilia. El convoy va mandado por un capitán de marina sardo, que ha pedido su retiro con este motivo, y los vapores cambiaron de bandera antes de hacerse al mar. Varios oficiales han pedido además permiso al rey para abandonar su puesto y alistarse en las filas de Garibaldi.»

En una carta de Africa se asegura que el mismo Sidi Mohammed-El-Jetib ha manifestado á personas respetables, fue se trabaja mucho en el imperio con objeto de satisfacer á España los 400 millones de reales, y acelerar la evacuacion de Tetuan por las tropas españolas.

Esta misma opinion ha sido confirmada por el santón grande, en cuya casa se halla alojado el señor Frea, autor de la referida carta.

Este santón llegó hace pocos dias á la ciudad, cuya recuperacion desean con ansia ardiente los marroquíes. Dicho personaje, que por su carácter y circunstancias debe hallarse bien enterado de lo que desea y pretende el emperador, ha asegurado que sabia ciertamente que la ocupacion de Tetuan por los españoles era asunto de poco tiempo.

Segun las últimas noticias el cráter del Vesubio continuaba en plena actividad, acompañado de truenos y de la erupcion de piedras calientes. Los vapores de ácido hidroclórico eran tan abundantes y concentrados, que impedían aproximarse, y centenares de arroyos de lava corren incesantemente por la montaña abajo. Los cráteres pequeños parece que forman uno solo con el grande, el cual reboga siempre lava. La corriente ha pasado mas allá de la antigua capa de 1792 que engolfó la Torre del Greco y avanzó media milla en el mar.

CORREO ESTRANJERO.

PARIS 10 de junio de 1860.—La subida del precio de los trigos es general en todos los departamentos, pudiendo calcularse por término medio de 1 fr. 75 céntimos por hectólitro.

No se reconoce otra causa para este movimiento inesperado que el temor que ha inspirado por la cosecha la temperatura excepcional que se ha sentido estos dias.

Un parte telegráfico de Marsella, fecha 9 de junio, dice que la posicion de los trigos continúa siendo firme, tanto en disponible como en depósito.

Los de Africa se han pagado á 34 frs. y 34 50 céntimos.

Los de Galtz á 31 frs. 50 cént.: los de Berdianska á 35 frs.

Segun las noticias recibidas de Bayona fecha del 10 de junio, el trigo que había llegado á bajar 1 fr. por cada 80 kilogramos ha vuelto á subir á consecuencia de grandes acopios que se han hecho por el comercio.

Hay pocas existencias en el país, pero los campos con las últimas lluvias siguen bien y se espera que no se sostengan los últimos precios.

La cosecha de vinos se anuncia buena: muy sana la vid y florescencia conveniente.

El precio de los 80 kilogramos de trigo superior calidad 22 frs. 50 céntimos.

GACETILLA.

Bien por D. Cosme. Una mujer, como hay muchas de ellas en el mundo, no había podido llegar, a pesar de su carácter áspero, a apurar la paciencia de su marido D. Cosme. Exasperada por la calma invencible de aquel, con lo cual tropezaban sus perpetuos regaños, había acabado por no hallar otra cosa mejor que decirle a cada instante burlándose:

- Gracias al cielo, bailaré bien pronto sobre tu tumba, y sobre ella dare una fiesta.

Había repetido tanto esta amenaza incalificable, que la tenía como una idea fija, una esperanza cuya realización solo podía hacerla dichosa. En fin, D. Cosme acaba de morir. Como no ha dejado hijos, es demasiado dichoso; sus parientes se han apresurado a abrir su testamento. Cual no ha sido su admiración al leer la frase siguiente:

- Se arrojará mi cuerpo al mar, para que mi mujer no pueda bailar sobre mi tumba.

No se puede llevar mas lejos, ni la resignación, ni el espíritu de contrariedad.

La mujer. Angeles dignos de misión tan alta, su

influjo celestial do quier se admira, - y allí, do al hombre la esperanza falta, - allí el arcángel... la mujer se mira. - Virgen del corazón a los placeres, - y apenas siendo de su impulso dueños, - hallamos, al sonar en las mujeres, - la bella realidad de nuestros sueños. - ¿Quién de un amante, a la pasión no aspira? - ¿Quién de una madre negará el cariño? - Quien solo encuentra en la mujer mentiva, - ni tiene corazón, ni ha sido niño.

SECCION MERCANTIL.

Para Almería, Algeciras y Cádiz, saldrá de Cartagena el 17 del corriente a las 8 de la mañana el vapor español MERCURIO, su capitán don Nicolás Vallspínosa, admitiendo carga y pasajeros.

Precios del día 16.

Trigo del país	fan. de	55	a	68	rs.
Manchego	de	69	a	70	
Cebada	de	28	a	30	
Maiz	de		a		
Geja	de		a		
Conchal superior	lib. de	90	a	92	
Idem inferior	de	86	a	88	

Medio conchal	de	90	a	93
Cándongo	de	100	a	105
Basto Piemontés	de	60	a	66
Aldúcar	de	50	a	54

Cambios del día 16.

Plazas.	Dano.	Beneficio.
Marsella 90 d. f.		
8 d. v...		
Madrid	1/2 a 5/4	
Alicante	1/4 a 1/2	
Barcelona	par a 1/2	
Cádiz	1/2 a 3/4	
Granada	1/2 a 3/4	
Malaga		
Sevilla	1/2 a 3/4	
Valencia	1/2 a 3/4	
Cartagena	par	
Lorca	5/4 a 1	

Director, propietario y editor responsable,

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Luchazo, 11.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se reciben los de toda clase hasta las 2 de la tarde del día de la publicación.

Se admiten para el Diario de Cartagena y de las de Madrid y provincias.

AVISO AL PUBLICO.
En la casa de correos se hace almoneda de varias sillerías de tapicería, consolas, espejos y otros varios enseres de casa.

IMPORTANTE
A los ciegos y enfermos deses-
perados.

Entre varios enfermos que curó radicalmente en Cartagena, de donde vino, el Doctor ALBONY, que vive en la calle de Victorio, núm. 22 (administración de asfalto), citaremos los que siguen a continuación:

- 1.º Juan Cenillo, de San Antonio, de cuatro años a esta parte estaba enteramente ciego de catarata; hecha la operación, recobró la vista con gran satisfacción.
- 2.º Antonio Gutiérrez, de Cartagena, tuerto y casi ciego de paños y lúthos, recobró también la vista en los dos ojos.
- 3.º De Antonio Santamarina, de id. calle Ancha de la Serreta, núm. 6, hacia ocho años padecía un dolor de ceático en una pierna, el que nada le había podido aliviar; está hoy en un estado de salud que nada deja que desear.
- 4.º La esposa de Martín Ruiz, mozo,

del casino, hallándose desahuciada y agonizando de una fiebre cerebral muy larga, fué milagrosamente devuelta a la vida y sigue muy bien.

5.º D. Miguel Domenech, del Algar, está enteramente bueno de un dolor en el estómago, con acedias, flatos y vómitos, que no le dejaban vivir de algunos años a esta parte.

6.º Su hermano, Antonio Domenech, llevaba en el estómago hace muchos años dos fistulas de seis pulgadas de profundidad, manando pus sin cesar; en menos de un mes fué radicalmente curado, sin que haya habido novedad ni mal resultado.

Lo que se dá a entender al público para su satisfacción y gobierno.

LIBROS BARATISIMOS
que se venden en el despacho de diligencias de la fonda de la Vicenta, plaza del Esparto.

	En folio.	Rs.
Leyes de partida, 5 tomos, en pergamino.		80
Novísima recopilación, 4 t. pasta		80
Comentario critico a las 89 leyes de Toro, 1 t. p.		30

Diccionario castellano de la academia, id. id.	30
El Quijote, 4 t. p.	80
En 4.º	
Teoría de las cortes, 2 t. pasta.	24
Antigua legislación, 1 t. p.	30
Tapia, elementos de jurisprudencia mercantil, 2 t. p.	16
Tapia, Febrero novísimo, 10 t. p.	120
Obras de Bentham, 4 t. a la holandesa.	38
Bentham, tratados de legislación civil y penal, 5 t. p.	50
Sala, ilustración del derecho real, 2 t. p.	16
Elementos de medicina y cirugía legal, 1 t. p.	18
Ley de enjuiciamiento comercial, 1 t. p.	12
Código de comercio, 1 t. p.	12
Tratado de derecho penal, 2 t. p.	16
Ley agraria, 1 t. p.	12
Juicio critico de la novísima recopilación, 1 t. p.	12
Heinecio, derecho romano, 1 t. p.	8
La Biblia, 14 t. p.	120
Libertad religiosa, 1 t. p.	8

Elementos de práctica forense.	6
Poema de la música de Iriarte, 1 t. p.	16
Iglesia y sociedad.	8
Ayala, concilio de Trento, 1 t. p.	8
Say, economía política, 2 t. p.	16
Lecciones de agricultura, 2 t. p.	24
En 8.º	
Geografía universal, 14 t. pasta.	40
Compendio de la historia de España, 2 t. p.	8
Derecho civil, 3 t. p.	18
Lecciones de filosofía, 3 t. p.	18
La moral universal, 3 t. p.	12
Filangieri, ciencia de la legislación, 10 t. p.	70
Tapia, manual de práctica forense, 1 t. p.	12
Adam, antigüedades romanas, 1 t. p.	16
Filosofía de la elocuencia, 1 t. p.	16
Privilegios de los abogados, 1 tomo pasta.	4
Conocimiento de los temperamentos, 1 t. p.	4
La Escuela del pueblo, 17 t. en 20 tomos rústica.	38

NUEVO EMPRESTITO DE AUSTRIA

DEL AÑO 1860.

DE 42 MILLONES DE FLORINES,

AUTORIZADO POR EL GOBIERNO DE S. M. EL EMPERADOR, Y NEGOCIADO POR LA SOCIEDAD DEL CREDITO MOVILIARIO DE AUSTRIA.

La próxima tirada tendrá lugar irrevocablemente el 2 de julio de 1860, y contendrán las siguientes primas:

4	Prima de florines	250,000	de Austria, ó sean francos	625,000
4		10,000		100,000
4		20,000		50,000
2	Primas de florines	5,000		25,000
2		5,000		15,000
2		2,000		10,000
6		1,000		15,000
57		400		57,000
1,748		125		546,250
1,800 primas, importantes florines			569,500 de Austria, ó sean francos	1,234,250

El precio de las acciones, para la tirada del 2 de julio de 1860, es: por una acción, 25 francos, ó 5 piastras, en tanto que pueden obtenerse:

9 acciones por	200 francos ó 40 piastras.
14	500
25	500

El pago puede efectuarse sobre París, Londres, ó cualquiera otra plaza de comercio, sea por mandato, en billetes de Bancos en especies ó contra letra.

Las primas serán pagadas en Viena por la caja general del Crédito Moviliario de Austria. El reembolso podrá hacerse también por la caja de la casa de banco de los Sres. Mauricio Stiebel é hijos banqueros y recaudadores generales; en Francfort-Sur-Mein, ó 23, Nicholas Lane, Londres, á cuyas casas pueden dirigirse los pedidos de acciones.

En España, para estos pedidos y demas datos que se descen dirigirse á D. R. J. Espinosa, San Roque, 5, bajo derecha, Madrid.